

La vida por los otros

Cristina Rubilar dirige el programa "Banco de Alimentos de Neuquén y Río Negro", que en 2009 proveyó mercadería a 40 comedores.

Cada día, distintas mujeres en el mundo desempeñan tareas que, alejadas del beneficio propio, ayudan a multiplicar una red de apoyo dirigido hacia miles de personas. Ellas funcionan como nexo entre quienes más y quienes menos tienen.

En la ciudad de Neuquén,

Cristina Rubilar es un modelo que reúne estas características y que además, tal vez sin querer, promueve los principales postulados por los que se celebra el Día Internacional de la Mujer.

Desde hace cuatro años Rubilar dirige el programa "Banco de Alimentos de Neuquén y Río Negro" dentro de la Fundación Lucíornaga, que durante 2009 proveyó de mercadería a 40 comedores. Sin percibir ninguna retribución económica y con horarios de trabajo que exceden cualquier jornada laboral, Rubilar sostiene en su relato una firme postura en la misión que le toca

desarrollar y agradece que esta tarea haya llegado a su vida.

¿Qué hace un Banco de Alimentos?

Básicamente provee de alimentos a los comedores que lo necesitan a través de la donación de empresas y particulares. Estos fueron creados en el 2001 con la crisis, luego hubo más estabilidad, y a partir de 2007 volvió la demanda. El de Neuquén comprende uno de los doce bancos en todo el país. Cada uno es autónomo y se tiene que autofinanciar, el trabajar en red significa que si uno posee excedentes de algún alimento, lo intercambie con otros.

Por otro lado, cabe mencionar que profetimos la donación de alimentos, a las puntuales de dinero. Aunque es verdad que necesitamos pagar el galpón donde se guarda la mercadería, la logística y los impuestos, apuntamos a conseguir donaciones más permanentes. El trabajo del banco de alimentos va creciendo cada año, en el primero repartimos 20 mil kilos, y el año pasado llegamos



DESDE HACE CUATRO AÑOS, RUBILAR DIRIGE EL BANCO DE ALIMENTOS.

a distribuir 155 mil kilos de comida.

¿Cómo comenzó a dirigir el programa?

Desde la red nacional nos propusieron a la Fundación Lucíornaga abrirlo, de la cual soy miembro fundadora y única mujer. Mis compañeros tardaron más de un año en conven-

cerme. Finalmente acepté, y ya luego no me pude sacar la camiseta. A veces he estado hasta 20 horas trabajando. Sin embargo, estoy agradecida de que esta actividad llegara a mí vida, cuando ya he criado a mis hijos y con lo que cobro me alcanza para vivir.

Hago esto por una satisfacción personal. Cuando me dicen que estoy cansada, digo que sí, pero que estoy contenta, ya que es una elección de vida. Yo soy profesional y podría estar trabajando, pero decidí que con lo que tengo me alcanza para vivir y no pretendo más. He sido muy clara en la forma de trabajo, mi nexo es entre el que menos tiene y el que más. Una conexión entre la multinacional y el chiquito del barrio San Lorenzo, que acude al comedor. Este último no llega al empresario. Es por eso, que trato de mantener el ojo, porque si me involucro mucho en los comedores, pierdo el ojo de mi trabajo.

¿Qué aprendes en tu trabajo?

Veo el trabajo del grupo de mujeres que se hacen cargo de los comedores, cada una tiene su historia. Trato de mantenerme al margen, pero sí lo escucho. Está el caso de una mujer que se hizo cargo de 5 niños que quedaron abandonados con HIV y hoy tiene 150 niños. O Doña Julia, una señora con poca instrucción, que fue criada por las monjas, un día me dijo: "A mí techo y comida nunca me faltó, pero me faltó cariño. Por eso debe ser que hago esto".

Ella empezó como todos con pocos chicos y hoy tiene muchísimos. Muchas veces el que menos tiene es el que más da.

¿Cómo seleccionan a los beneficia-

Mayorista - Semimayorista
Las mejores carnes para sus comidas

Saluda afectuosamente a todas las mujeres en su día! Felicidades!!

Neuquén: Ruta 7, Km 5, Merc. Concentrador. Cel: 154 209201
San Martín 2.546. Tel: 447 2636 // 154 209190
Rincón de los Sauces: Confluencia y El Trapal. Tel. 156 350340

Saludamos a la MUJER en su día!!!

Año AMPSAS óptica
RELOJES | ÓPTICA | CONTACTOLOGÍA

San Luis 235 -
Tel: (0299) 443 3264 - NON

Independencia 386 -
Tel: (0299) 447 0089

optica_ampsas@hotmail.com

LA NONNA FRANCESCA
Un Clásico

¡¡¡Saludamos a la Mujer en su día!!!

Pastas | Truchas | Ciervo | Comidas Patagónicas

Diag. 9 de Julio 56 / Neuquén
Reservas al teléfono 4300930

Asociación Mutual del Personal del BPN

8 de Marzo
Día Internacional de la Mujer

Saludamos a todas las mujeres en su día y en especial a nuestras afiliadas a la Mutual del BPN, destacando el rol laboral que cumplen en la Sociedad. Felicidades!!!

EDUARDO TALERO 466 NEUQUÉN - TELE/FAX (0299) 4431083 Y 4431097
E-MAIL: mutbpn@speedy.com.ar

rios?
Tenemos una lista, son comedores que para poder acceder deben cumplimentar una serie de requisitos, como generalmente no recibir ayuda del Gobierno. Además, deben haber permanecido abiertos durante más de seis meses. Este año hicimos un relevamiento de los comedores, y por política de proyección mía, he decidido trabajar con aquellas instituciones que se abocan a niños y ancianos, los dos sectores más desprotegidos. Porque de esta manera los podemos asistir mucho mejor. Abarcaremos menos, a unos 20 comedores, pero con mejor calidad de alimentación en los dos focos más vulnerables de la sociedad. Los comedores de los barrios del Oeste, Cuenca XV, Melipal y San Lorenzo son los comedores que más demanda de alimentos tienen.

Pero este es uno de los lados con los cuales trabajamos, yo vengo a ser como un nexo entre los comedores y las empresas multinacionales. Tengo que tener la cabeza bien despierta para ir a encarar a uno y que me de la solución para este otro grupo. Las empresas comenzaron a colaborar más, a partir del desarrollo de responsabilidad social empresarial. A una empresa y a una multinacional le resulta mucho más barato donar que destruir. Lo que nosotros recibimos como donación antes se iba a destrucción.

El excedente de alimentos de este banco concuerda con la producción



local?

Si, pero sólo desde finales del año pasado que comenzamos con un programa de rescate de manzanas y peras. Tomamos este compromiso para poder enviar a otros bancos. Estamos recolectando en los sitios de pequeños y medianos productores, los visitamos y los comentamos el programa. Le pedimos que el rescate de la fruta, que no va por tamaño, color, no lo deseche y lo pongan en un bin para que nosotros lo trabajemos. A finales del año pasado enviamos 80 bins y este año ya llevamos 30 entregados.

¿Cómo son las perspectivas para 2010?

Buenas. Esperamos que se sumen cada vez más empresas y que los comedores sean menos dependientes. Porque esa es la finalidad, que los bancos de alimentos vayan desapareciendo.



Cirugía Ambulatoria + Fertilización Asistida **ALBOR**

Dr. Cáceres Luis R.
Dr. Viale Eduardo
Dr. Viale Marco
Dr. Gil Gustavo
Dra. Biquelme Catalina
Dr. Zottig Mauricio
Dr. Burgos Jaime
Dr. Petráni Gustavo
Dra. Ferrer Ana
Dra. Navarro Betiana

Todos los días son 8 de marzo

gestar
FARMACIA

Santa Fé 475 Teléfono 4435525 4489666
Córdoba 180 Teléfono 4487550 Neuquén
caceresnq@yahoo.com.ar

ASOCIACIÓN DE TRABAJADORES DE FARMACIA

A.T.F.N.

Plan de desarrollo para productores

Neuquén > La Fundación Luciernaga de Neuquén capital, creada hace 22 años, llevará adelante en los próximos meses un proyecto de desarrollo que permitirá a los pequeños y medianos productores frutícolas y de hortalizas del Alto Valle ampliar su mercado de venta y comercializar directamente sus productos, tanto a nivel nacional como en el extranjero.

La compra de una cámara de secado por parte de la fundación, a través del financiamiento del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, constituye el elemento fundamental que permitirá llevar adelante tal emprendimiento.

Daniel "Quique" Bustos es el vicepresidente de Luciernaga e integra el equipo de Desarrollo. Explicó que la organización oficia como un organismo de transferencia ante la autoridad

competente. Por lo que "nos responsabilizamos ante el ministerio de la ejecución del programa por los actores", detalló.

"Estamos terminando de cerrar un convenio con el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI) y la Unidad de Desarrollo Económico de Cipolletti para ponerlo en funcionamiento, ya que se instalará en esa ciudad", especificó Bustos.

"Esencialmente es para aprovechar los excedentes de fruta y verduras de la zona y deshidratarlas. Es un proceso integral ya que la producción sale envasada y homologada para varios mercados", señaló.

En principio, recordó, el programa surgió para asistir a otro programa de la institución, al Banco de Alimentos - proyecto que socorre a distintos comedores, a través de la donación de productos alimenticios de em-

presas privadas -, sin embargo, también beneficiará a los productores en su independencia económica.

"Vamos a trabajar en forma cooperativa con los productores en un marco de desigualdad comercial. A veces, deben tirar la fruta porque no entra dentro de los parámetros establecidos en el mercado, como puede ser el tamaño y el color. Con este sistema pueden reutilizar el producto a través de la planta, y convertirlo en polvo", especificó Bustos, al tiempo que agregó, que esa definición es la que luego se aplica en diferentes utilidades como en gastronomía.

"Si bien uno de los objetos centrales es generar empleo, también es darles la posibilidad a los productores de canalizar su materia en otros productos, que no sea sólo la compra y venta de sus producciones", aclaró.

CIUDOS PUBLICOS, a traves de la de San Martín de los Andes.

En Neuquén, por Asignación Universal por Hijo habrá que inscribirse al Plan Nacer

Neuquén > La coordinadora del Plan Nacer en Neuquén, Elsa Alonso, explicó que para percibir la totalidad del pago de la Asignación Universal por Hijo para Protección Social (AUH), los beneficiarios tienen que cumplimentar una serie de condiciones de salud, como también de educación y, en el caso de los niños de 0 a 6 años, tengan o no obra social, deben inscribirse al Plan Nacer como condición indispensable para poder percibir este beneficio nacional.

La Asignación Universal por Hijo está destinada a aquellos niños, niñas y adolescentes menores de 18 años (o discapacitados), residentes en el país, que no tengan otra asignación familiar y cuyos padres estén

desempleados, trabajando en el mercado informal o en el servicio doméstico.

Los montos a cobrar por la Asignación Universal serán de \$180 por hijo y \$720 por hijo con discapacidad. Mensualmente se liquidará el 80% de estos montos porque el 20% restante sólo se hará efectivo una vez al año si se cumple con los requisitos de salud y escolaridad, establecidos en el Decreto N° 1602/09, de creación de dicho beneficio social.

Se señaló como importante que aquellos beneficiarios de la AUH, menores de 6 años, que aún no estén inscriptos al Plan Nacer, se acerquen al Hospital o Centro de Salud más cercano al domicilio y soliciten la inscripción al Programa.

SOCIEDAD

▪ DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE

En numerosas ciudades de la región se realizaban ayer actividades en pro del cuidado de la naturaleza.

Cinco Saltos, sede nacional de fiesta por el planeta

El Festival Internacional por la Tierra está patrocinado por Terra Aliance y la Fundación Luciérnaga, de Neuquén, que convalidaron que se declarara la localidad como sede oficial.

CINCO SALTOS (ACE). - El próximo fin de semana esta localidad será la sede oficial en Argentina del Festival Internacional por la Tierra, y se prevé una gran exposición tanto de las instituciones encargadas de velar por los recursos naturales -como Guardafauas o Gendarmería- como organizaciones nacidas al calor del cuidado ambiental.

Serán dos días de actividades sociales y comunitarias, exposición de organismos e instituciones y despliegue artístico que se concentrará en el Anfiteatro y sectores aledaños al Parque Central de Cinco Saltos ubicado a lo largo de la calle Roca y el área de las vías.

Según lo explicó la directora de Desarrollo local y Producción en Cinco Saltos, Maricarmen García, en diferentes países del mundo se llevará a cabo en simultáneo del 11 al 27 de junio el Festival Internacional de la Tierra, y en Argentina la sede oficial será Cinco Saltos que concentrará las actividades el 12 y 13.

Durante las seis horas en las que se desarrollarán las exposiciones en las globas o al aire libre, se montará un escenario en el anfiteatro en los que habrá danzas, teatro y música "por la tierra", que comenzarán a partir de las 16.

Una de las atracciones del Festival será la instalación del "Monumento a la Tierra", confeccionado con tierra de cada una de las provincias que integran la Argentina.

sector de exposición y muestra del rol de cuidado y prevención del medio ambiente de instituciones como la policía de la provincia tanto de Neuquén como de Río Negro, Defensa Civil, Splif (servicio de prevención y lucha contra incendios de Río Negro), los cuarteles de bomberos de la provincia, Prefectura Naval, Gendarmería Nacional, el cuerpo de Guardafauas (de Neuquén y Río Negro) y el Ejército Argentino.

"Ellos traen su equipamiento o el parque automotor o los implementos que utilizan en lo que cada uno le corresponde para la defensa de los recursos naturales", dijo García quien especificó que se ubicarán al aire libre, en el parque.

En otro sector, dentro de una globa en stands, se concentrarán las organizaciones cuya actividad tiene una fuerte vinculación con la defensa o el cuidado del medio ambiente.

Habrán lugar para las escuelas que han trabajado con los alumnos en problemáticas ambientales y también espacio para la biblioteca Guido y Spano con la bibliografía acorde al Festival.

García destacó que la participación en la expo de ONGs guardará relación con la promoción de las actividades o la explicación de su experiencia como grupo en el cuidado de medio ambiente y no para la venta comercial.

Si habrá venta de comidas en gazebos destinados a instituciones sin fines de lucro, para co-



Chicos del CET 16 trabajan en el Monumento Nacional a la Tierra, que será ensamblado el 12 del corriente durante el evento.

Monumento con tierra de cada provincia

CINCO SALTOS (ACE). - El monumento nacional a la tierra será ensamblado el sábado 12 de junio, en un acto que implicará poner en escena una representación de la Argentina con un poco de la tierra que hay en cada parte de la geografía del país.

La construcción de seis metros de ancho por tres de alto fue hecha con aportes de privados, con hierros y chapas que fueron ensamblados por los alumnos del CET 16 de esta localidad, coordinados por el profesor del taller de metalurgia y un concejal de la actual gestión que tiene este

oficio. Cada provincia representada envió una porción de tierra, que se podrá observar a través de un acrílico. "Los únicos sectores que faltan es la tierra de la Antártida, que está confirmada que llega en octubre para ser integrada al monumento y de las Islas Malvinas", dijo Maricarmen García quien destacó que la tierra insular sigue en gestiones para ser obtenida.

El domingo, una de las atracciones será un hombre gigante que se encargará de incinerar a un mundo contaminado, confeccionado por los alumnos de la escuela especial de esta localidad.

Un fin de semana dedicado a defender el planeta

- El Festival por la Tierra cerró con éxito en Cinco Saltos.
- Organizaciones difundieron su lucha por el ambiente.

CINCO SALTOS (ACE).- El Festival Internacional por la Tierra se realizará en Cinco Saltos durante los próximos cinco años, según se anunció el sábado durante la primera jornada del evento que en simultáneo se lleva a cabo en distintas partes del mundo.

Así se transmitió en la jornada inaugural por parte de los patrocinadores del Festival, Terra Alliance y la fundación Luciérnaga.

La inauguración del monumento a la Tierra fue el evento principal del sábado, dentro de un sinnúmero de actividades culturales, expresiones artísticas y muestras de actividades relacionadas con el cuidado de los recursos naturales. Ayer domingo se preveía, al cierre de esta edición, un homenaje a la actividad de los bomberos.

El monumento a la tierra fue habilitado pasadas las 21. Fue construido por los alumnos de metalurgia del CET 16 de Cinco Saltos, y en cada una de las provincias se dispuso tierra obtenida de las diferentes zonas del país, que fue traída por vecinos de Cinco Saltos y de la región.

Sólo restaba incluir la tierra de la Antártida (que será traída en octubre) y la de las Islas Malvinas, que sigue en gestión por parte de las autoridades municipales. Durante la inauguración, los alumnos de la escuela de danzas "La Picasa" bailaron cuadros folclóricos de la zona norte, centro, este, oeste y Patagonia en un homenaje a la diversidad cultural que abarca la tierra llegada a Cinco Saltos desde distintos puntos del país.

Durante la apertura del Festival, la presidenta del Concejo Municipal, Patricia Elcheverry, destacó la importancia del cuidado de los recursos, de la mantención limpia del medio ambiente para la convivencia humana actual y el legado de las futuras generaciones.

En ambos días, las familias se abroquelaron con preguntas en los stands, donde estaban organizaciones intermedias como los "Amigos del Árbol" o instituciones creadas para el cuidado de los recursos, como el grupo Splif (Servicio de prevención de incendios forestales).

Otros organismos estatales, como el Ejército, Gendarmería, el cuerpo de guardafaunas o la Policía provincial también expusieron en el Parque Central sobre sus objetivos de resguardo de los recursos naturales y la modalidad con que trabajan cada una de estas instituciones.

Sobre el escenario hubo representaciones de teatro, de cuadros argumentales de danza, de música y otras expresiones artísticas que fueron trabajadas tanto por los secundarios como por los artistas profesionales donde el eje de la convocatoria fue el medio ambiente.

El Festival Internacional por la Tierra se festeja



El monumento se hizo con tierra llegada desde cada provincia del país. La ciudad rionegrina fue elegida para organizar el festival durante cinco años más.



Chicos y jóvenes expusieron sus trabajos en el centro de la ciudad.

en diferentes ciudades del mundo entre el 11 y el 27 de junio, y en Argentina la sede oficial fue Cinco Saltos, que concentró las actividades este fin de semana.

Las tardes menos frías de este invierno posibilitaron una mayor asistencia del público, que a partir de las 16 se volcó a la calle Roca y al Parque Central, donde se llevaron a cabo la mayoría de las actividades.

Información en los stands

En los stands del Festival hubo varias organizaciones nacidas como preocupación de vecinos sobre el cuidado del medio ambiente, como por ejemplo los Amigos del Árbol (de Cinco Saltos) o la misma fundación Luciérnaga, que explicaron sus objetivos y modo de funcionamiento.

Hubo invitaciones también para que participaran representantes de la ciudad bonaerense de Laprida, declarada la más limpia del país; organización de profesionales de la astronomía que iban a acudir con sus periscopios y una ong de Mendoza nacida en función al tratamiento de los residuos urbanos.

Tuvieron su espacio organizaciones gubernamentales, como Aguas Rionegrinas, que asistieron incluso con material lúdico para los más pequeños, actividades ilustrativas de prevención y cuidados respecto al uso del agua y a los fines del saneamiento urbano.

En tanto, la delegación de vecinos de Gualeguachú, que hace tres años mantienen el corte sobre el puente que lleva a Uruguay, no asistió al Festival. Según explicó la secretaria de Desarrollo Local y Producción, Maricarmen García, los asambleístas explicaron que debían permanecer en el lugar del corte debido a la amenaza de desalojo que enfrentan por estos días. (ACE)

Esquí gay en Bariloche

SAN CARLOS DE BARILOCHE (AB). - En septiembre se realizará en Bariloche la primera semana de esquí especialmente organizada y apuntada al mercado gay. Así lo anunciaron los empresarios y propietarios de la marca y sitio web BarilocheGaySkiWeek.com, Pablo Cassé, Juan Carlos Villafañe y Federico García Torres en el marco de Expo del Bicentenario en el stand institucional de la Provincia de Río Negro y Emprotur Bariloche. La marca aspira a posicionar su oferta anualmente en San Carlos de Bariloche.

El producto se está presentando además en mercados puntuales como Brasil, Estados Unidos y Australia. La Bariloche Gay Ski Week trabaja asociada además con las principales empresas de turismo gay en Brasil, en lo que refiere a branding, imagen y promoción.

Desde el Ente de Promoción Turística de Bariloche señalaron que "estamos acompañando la iniciativa ya que tradicionalmente Bariloche es una ciudad donde todas las propuestas vinculadas al turismo tienen su espacio. Sabemos lo que significa la vinculación de un producto a la Iglta, International Gay and Lesbian Tourism Association y el enorme potencial de negocios que ello implica para Bariloche", explicaron sus directivos.

Simbólica quema de un mundo contaminado



Fuego y agua en el cierre del festival.

Oscar Linares

CINCO SALTOS (ACE) - El homenaje a la labor de los bomberos atrajo a una gran cantidad de público el domingo, en el cierre del Festival Internacional por la Tierra. En forma simbólica se quemó un mundo contaminado, que había sido confeccionado en la escuela especial de Cinco Saltos.

En dicha acción alegórica, un bombero de hierro y caño de más de cuatro metros de alto, se deshizo a fuerza de fuego y agua, de la contaminación en el planeta.

Vecinos y visitantes colmaron los stands a pesar del frío. "El balance fue más que positivo, la gente se quedó en todo lo que se le ofreció tanto en espectáculos culturales como las actividades especiales, como la quema del mundo contaminado", dijo la presidenta del Concejo Municipal, Patricia Etcheverry.

La jefa comunal destacó la importancia del evento para la ciudad, tanto en la movilización de ciudadanos en actividades ecológicas como en "la manifestación popular masiva en esto de proteger al planeta y concientizarnos en cuanto a la fragilidad que tiene. Este es un evento a nivel cultural y turístico que nos beneficia a todos", dijo.

El Festival Internacional por la Tierra se reeditará por los próximos cinco años, según se convino con los patrocinadores que son la Fundación Luciérnaga y Terra Alliance.

Neuquén

Hasta las hegemonías tienen sus declives.

Como si todo esto fuera gratis. ¿Qué tomada de pelo! Eso sí, cuando llega la boleta aún sin haber tenido un servicio debemos pagarla como cualquier otro impuesto, les cuento además que de dos a tres veces por mes, si no nos quedamos cortos, ese servicio no lo tenemos. Por eso les decimos: Cuidemoslo

LA MAÑANA CIPOLLETTI

Jueves 22 de julio de 2010 | Año VII, número 2.462 | Este ejemplar se entrega junto con la edición de La Mañana de Neuquén.

ará

A

FEDERICO FLORIANO



recibirán
solicitaron
secuencia
monato.

PÁG. 7

ierte
os

a
brindaron
n cuenta
ño.

idió
encia
dad

Más fondos para obras públicas y el Distrito Vecinal

PÁG. 2

El Ejecutivo municipal elevó al Deliberante el proyecto de ampliación del Presupuesto 2010. Las partidas extra permitirán también más trabajos de pavimentación y seguir renovando el alumbrado. Además, se harán más plazas y se comprarán más tierras.

FEDERICO FLORIANO



Producción local

PÁG. 3

LA PLANTA DEMOSTRATIVA CIPOLLETTI, QUE SE DEDICA A LA ELABORACIÓN DE DULCES DE PERAS Y MANZANAS, INCREMENTARÁ SU CAPACIDAD DE TRABAJO. Y ADemás, PRODUCIRÁ FRUTAS Y VERDURAS DESHIDRATADAS. LA CONDUCCIÓN DE LA PLANTA LA ASUMIÓ UNA COOPERATIVA, A INSTANCIAS DE LA FUNDACIÓN LUCIÉRNAGA.

En busca de nuevos talentos regionales

La Asociación de Municipios prepara un concurso de promesas artísticas. PÁG. 8



FEDERICO FLORIANO

Aumentará la producción de la Planta Demostrativa

La fábrica de dulces tiene nuevos responsables. Se elaborarán también deshidratados de frutas y verduras.

► Se tendrá más capacidad para la comercialización. Y se irá incorporando más personal.

La Planta Demostrativa Cipolletti, ubicada a la vera de la Ruta 22 y dedicadas a la producción de dulces, pasó a formar parte de la Fundación Luciérnaga, entidad que, a su vez, ha prologado la conformación de la Cooperativa El Triunfo para el manejo del emprendimiento. En lo inmediato, se apuntará a aumentar la capacidad productiva, se pondrá en marcha la elaboración de deshidratados de frutas y verduras, y, en poco tiempo más, se incrementará el número de empleados.

Así lo hizo saber ayer Walter José Kirby, presidente de la fundación, quien recordó que la planta se puso en actividad por iniciativa conjunta de la Municipalidad, del ministerio de Trabajo de la Nación y del Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI).

Precisó que el objetivo del establecimiento apuntó, en su momento, a contar con "un lugar modelo" para hacer frente "a un fenómeno que se ha dado en el Alto Valle, que es la pérdida de valor agregado en la fruta por parte del productor". Indicó que en la zona en la actualidad "hay muchos servicios, como los de empaque y traslado, pero muy poca industria".

Por ello, la planta se ha planteado como un impulso a la industrialización de la producción, en este caso, a través de la fabricación de dulces de peras y manzanas y de frutas deshidratadas. En la actualidad,



SE CONFORMÓ LA COOPERATIVA EL TRIUNFO PARA OPERAR LA PLANTA DE DULCES.

se están elaborando 4.000 frascos mensuales de dulce "y lo que intentamos es llegar a los 10.000. Es decir, vamos a andar en alrededor de 100.000 frascos anuales", indicó.

Con estos volúmenes, habrá mayor capacidad de comercialización, lo que también se verá potenciado por el hecho de que sus productos cuentan ahora con "un certificado de genuinidad, lo que da a quienes los adquieren la seguridad de que la receta es como de hecho en casa, es decir, que solamente es de fruta y azúcar, sin aditivos químicos que pueda deteriorar la calidad de un dulce artesanal".

Kirby dijo que la fundación se hizo cargo de las instalaciones en este mes y expresó que "en estos momentos se están haciendo ampliaciones, insta-

lando nuevas maquinarias y poniendo en marcha un área que pensamos es la más importante de la planta que es la de deshidratados. Lo que de aquí van a salir son deshidratados de frutas y verduras", enfatizó. Destacó que existe "muchísimo más mercado" para estos productos que para los dulces.

Señaló que "nuestra aspiración es transformar 1.500 kilos de fresco diario, en diversos formatos, lo que puede dar 200 un rendimiento de 200 kilos de deshidratados".

Indicó que el personal actual tendrá continuidad en sus fuentes de trabajo y adelantó que "en el corto plazo se va a duplicar y pensamos que en 90 días ya estamos superando las 15 personas trabajando en diversos turnos y áreas".

ATE no quedó conformado

No quedaron conformes los delegados municipales de ATE con las respuestas que les dio ayer el secretario de Servicios Públicos Claudio Di Tella en varios temas de su cartera, como son los de la seguridad y el de la vestimenta de trabajo para los operarios del área.

En adhesión a un paro que hará hoy a nivel provincial el gremio, los sindicalistas tienen previsto efectuar hoy, a media mañana, una protesta pública en las afueras de las instalaciones municipales ubicadas en el centro.

El delegado Héctor Aguila no se mostró satisfecho con el encuentro, aunque valoró la posibilidad de "haber hablado por primera vez" con Di Tella y la continuidad que tendrá el diálogo entablado.

En relación con el problema de la seguridad, indicó



EL SECRETARIO DE SERVICIOS RECIBIÓ A LOS DELEGADOS.

Nuevo sistema de

► Se implementará el Ticket Nación Escuelas para facilitar la tramitación a las entidades provinciales.

A partir del segundo semestre en los establecimientos escolares de la provincia, donde se reciben los montos económicos correspondientes a planes sociales de Nación, se implementará un sistema de tarjeta magnética que permitirá agilizar la gestión de los aportes.

La información enviada desde el ministerio de Educación también indica que la propuesta lleva el nombre de "Ticket Nación Escuelas". La misma fue ideada para facilitar el acceso y utilización por parte de la institución receptora, de los fondos asignados pudiendo además, emplear esta misma vía para cualquier otro aporte que pudiere otorgarse como parte de los distintos programas escolares de alcance nacional, que se llevan adelante en la provincia de Río Negro.

Huelga por atrasos salariales

► En un sanatorio saltense hay paro de trabajadores. Reclaman una deuda de 550.000 pesos a los dueños de la entidad.

Trabajadores del Sanatorio Cinco Saltos iniciaron el martes una medida de fuerza por tiempo indeterminado reclamando la normalización del cobro de haberes. Mañana, en tanto, volverán a reunirse con representantes del directorio en una audiencia de negociación en la secretaría de Trabajo. "Nos adeudan los sueldos de enero, abril, mayo y junio más los aguinaldos del 2008 y el

los trabajadores en el sindicato de la Sanidad.

Según aseguraron los trabajadores, la deuda total es cercana a los 550.000 pesos.

Además de la compleja situación salarial a los empleados de la entidad les preocupa la estabilidad de sus puestos. La entidad "mantiene lo edilicio, pero está tercerizando servicios, como los consultorios externos", aseguró Sanvodal.

La merma en la actividad se nota en la cantidad de empleados y en la situación salarial. En noviembre de 2008 se había registrado un conflicto salarial

de 40 empleados y nos debían 150.000 pesos; hoy somos unos 25 trabajadores y nos deben 550.000 pesos", dijo Sandoval.

Además, el referente sindical expresó que "en 2009 hubo dos aumentos, por un 19 por ciento de mejora, que sólo cobramos con nuestro sueldo de febrero", lo que profundizó el conflicto.

El delegado de los empleados aseguró que el paro de actividades se mantendrá por tiempo indeterminado, hasta lograr un acuerdo con los propietarios de la entidad. Además de la negociación para el pago del dinero adeudado, esperan obtener

del Medio Ambiente

La iniciativa es de una ONG de San Martín y fue presentada en la Convención Constituyente

rioche, de Ushuaia y Santiago del Estero, en las que se hace referencia a las funciones municipales en relación con el ambiente y la ecología.

En el caso de la ciudad riogreña, se establece que le corresponde a la Municipalidad la responsabilidad indelegable e irrenunciable de instrumentar las acciones relacionadas con preservar y asegurar el medio ambiente y promover el uso de

su aprobación se destacan las cartas orgánicas de San Carlos de Bariloche, Ushuaia y Santiago del Estero.

la protección y su uso racional. "Remarcamos la necesidad que se tengan en cuenta todos estos aspectos relacionados con el agua, el medio ambiente y el desarrollo sustentable y planificado de San Martín de los Andes, para la creación en nuestro Estado municipal de la figura de la Defensoría del Medio Ambiente", concluyeron.

sión Asesora para la Eliminación de Barreras (CAEB), y llevada adelante por el Ejecutivo municipal encabezado por la intendenta Luz Sapag.

El objetivo es convertir estos lugares de esparcimiento en un espacio para todos, incorporando juegos integrados para personas que tienen alguna discapacidad física.

La Subsecretaría de Espacios Públicos, a través de la

En la plaza Centenario se instalaron una calesita, un pórtico de hamacas y un tobogán tubo, y en la plaza del Parque Lineal Pocahullo se colocó un pórtico de hamacas y un tobogán tubo.

De esta manera estos tres espacios públicos se adaptan a todos los niños permitiendo que la integración sea una realidad también en las plazas de San Martín de los Andes.

En Neuquén, por Asignación Universal por Hijo habrá que inscribirse al Plan Nacer

Neuquén> La coordinadora del Plan Nacer en Neuquén, Elsa Alonso, explicó que para percibir la totalidad del pago de la Asignación Universal por Hijo para Protección Social (AUH), los beneficiarios tienen que cumplimentar una serie de condiciones de salud, como también de educación y, en el caso de los niños de 0 a 6 años, tengan o no obra social, deben inscribirse al Plan Nacer como condición indispensable para poder percibir este beneficio nacional.

La Asignación Universal por Hijo está destinada a aquellos niños, niñas y adolescentes menores de 18 años (o discapacitados), residentes en el país, que no tengan otra asignación familiar y cuyos padres estén

desempleados, trabajando en el mercado informal o en el servicio doméstico.

Los montos a cobrar por la Asignación Universal serán de \$180 por hijo y \$720 por hijo con discapacidad. Mensualmente se liquidará el 80% de estos montos porque el 20% restante sólo se hará efectivo una vez al año si se cumple con los requisitos de salud y escolaridad, establecidos en el Decreto N° 1602/09, de creación de dicho beneficio social.

Se señaló como importante que aquellos beneficiarios de la AUH, menores de 6 años, que aún no estén inscriptos al Plan Nacer, se acerquen al Hospital o Centro de Salud más cercano al domicilio y soliciten la inscripción al Programa.

Plan de desarrollo para productores

Neuquén > La Fundación Luciérnaga de Neuquén capital, creada hace 22 años, llevará adelante en los próximos meses un proyecto de desarrollo que permitirá a los pequeños y medianos productores frutícolas y de hortalizas del Alto Valle ampliar su mercado de venta y comercializar directamente sus productos, tanto a nivel nacional como en el extranjero.

La compra de una cámara de secado por parte de la fundación, a través del financiamiento del Ministerio de Desarrollo Social de la Nación, constituye el elemento fundamental que permitirá llevar adelante tal emprendimiento.

Daniel "Quique" Bustos es el vicepresidente de Luciérnaga e integra el equipo de Desarrollo. Explicó que la organización oficia como un organismo de transferencia ante la autoridad

competente. Por lo que "nos responsabilizamos ante el ministerio de la ejecución del programa por los actores", detalló.

"Estamos terminando de cerrar un convenio con el Instituto Nacional de Tecnología Industrial (INTI) y la Unidad de Desarrollo Económico de Cipolletti para ponerlo en funcionamiento, ya que se instalará en esa ciudad", especificó Bustos.

"Esencialmente es para aprovechar los excedentes de fruta y verduras de la zona y deshidratarlas. Es un proceso integral ya que la producción sale envasada y homologada para varios mercados", señaló.

En principio, recordó, el programa surgió para asistir a otro programa de la institución, al Banco de Alimentos - proyecto que socorre a distintos comedores, a través de la donación de productos alimenticios de em-

presas privadas -, sin embargo, también beneficiará a los productores en su independencia económica.

"Vamos a trabajar en forma cooperativa con los productores en un marco de desigualdad comercial. A veces, deben tirar la fruta porque no entra dentro de los parámetros establecidos en el mercado, como puede ser el tamaño y el color. Con este sistema pueden reutilizar el producto a través de la planta, y convertirlo en polvo", especificó Bustos, al tiempo que agregó, que esa definición es la que luego se aplica en diferentes utilidades como en gastronomía.

"Si bien uno de los objetivos centrales es generar empleo, también es darles la posibilidad a los productores de canalizar su materia en otros productos, que no sea sólo la compra y venta de sus producciones", aclaró.

SOCIEDAD

Debate • Entre el lunes y miércoles tendrá lugar una jornada sobre Problemáticas Ambientales con la proyección de documentales en el aula Salvador Allende de la Universidad del Comahue.

Realizan campaña contra el hambre

Con el lema "Sume uno más a su mesa" se hará en supermercados de esta ciudad la quinta edición de la Colecta Nacional de Alimentos.

► Los alimentos no perecederos podrán ser donados en el acceso a los supermercados con el fin de ayudar a quienes padecen hambre.

Neuquén > Por quinto año consecutivo se realiza hoy en esta ciudad una nueva edición de la Colecta Nacional de Alimentos organizada por la Red de Bancos de Alimentos con el apoyo de Red Solidaria de Neuquén.

La colecta tendrá lugar durante toda la jornada en las cadenas de supermercados Topsy, Carrefour, Wal Mart, Vea y Changomas ubicados en esta ciudad y está emmarcada en la octava edición de esta campaña nacional que bajo el lema "Sume uno más a su mesa" se desplegará en diecisiete ciudades de todo el país donde haya Bancos de Alimentos que conforman la Red Argentina de Bancos de Alimentos.

Esta organización fue creada en junio de 2003 con el objetivo de potenciar el trabajo conjunto y fortalecer las herramientas para reducir el hambre y mejorar la situación nutricional en

la Argentina.

"Los bancos de alimentos son organizaciones sin fines de lucro que contribuyen a reducir el hambre, solicitando la donación de alimentos aptos para el consumo, almacenándolos y distribuyéndolos entre organizaciones de ayuda comunitaria, como comedores, guarderías, hogares de niños y ancianos", explicó Cristina Rubilar, Directora Ejecutiva de Bancos de Alimentos en Neuquén.

Durante todo el día, más de 70 voluntarios de Red Solidaria, apostados en el ingreso de los supermercados mencionados, invitarán a la comunidad a sumar un alimento a su compra y donarlo a quienes más lo necesitan.

Leche en polvo, azúcar, arroz, fideos, legumbres, cereales, fideos, y todo aquel alimento no perecedero, serán recibidos por los voluntarios de esta ONG que estarán ubicados en los supermercados, describió Alberto Cámpora, referente de Red Solidaria de Neuquén.

Lo recolectado será destinado



CRISTINA RUBILAR Y ALBERTO CÁMPORA, REFERENTES EN NEUQUÉN DE LA CAMPAÑA QUE SE DESARROLLARÁ HOY EN TODO EL PAÍS.

a abastecer de platos de comida a un total de 3.200 personas entre niños y adultos de bajos recursos que asisten a sesenta comedores y hogares integrados al Banco de Alimentos.

Los referentes de la colecta están esperanzados que este año puedan superar la cantidad de alimentos recolectados en 2009 que alcanzó los 1.200 kilos y así ayudar a las organizaciones en su tarea diaria.

Voluntarios

Este año, la campaña aspiró a incrementar el número de donaciones y de voluntarios, para

Según informes de Unicef Argentina, 8 niños menores de 5 años mueren a diario por desnutrición en nuestro país.

hacer frente al aumento sostenido de la demanda de alimentos en todo el país.

En ese sentido, Manuel Lozano, director nacional de Red Solidaria, sostuvo que la tarea de los voluntarios es sencilla y que cualquier persona puede participar. "Sólo hay que destinar algunas horas para colaborar en la recolección de alimentos", agregó.

"No sólo estamos hablando del hambre sino también de la solidaridad porque es necesario marcar la diferencia entre solidaridad y caridad. Si hacemos la colecta es para poder demostrar que podemos juntar 4.000 kilos de alimentos, y si lo podemos juntar quiere decir que lo podemos juntar siempre, no digo todos los días pero sí cada tanto", explicó Cámpora.

Según un informe de la FAO, agencia de la ONU para la Agricultura y la Alimentación, actualmente más de 1.000 millones de personas padecen hambre, lo que equivale a casi una sexta parte de la población mundial.

¿Dónde donar?

- TOPSY (ALDERETE 517 Y AV. SAN JUAN 51).
- CARREFOUR (AV. OLASCOAGA Y PERITO MORENO).
- CHANGOMAS (BELGRANO 2.735).
- WALMART (RUTA 22 Y PERTICONE).
- SÚPER VEA (12 DE SEPTIEMBRE Y LAÍNEZ).

A fines de 2008, en la Argentina, un entrecruzamiento de datos que realizó el Centro de Lucha contra el Hambre de la UBA, a partir de informes de Unicef Argentina, del Ministerio de Salud de la Nación y de gobiernos provinciales, reveló que 8 niños menores de 5 años mueren a diario por desnutrición.